

Letas disfrazadas

PROVOCAN UN LIO FENOMENAL. La Comisión especial, con excepción del Regidor Ruiz, quiere reglamentar las ganancias de las "casitas chinas"; otros miembros de la Comisión de Fiestas sostienen que se les debe dejar en amplia libertad de acción

Nuestro Gobierno advirtió hace algunos meses que para estas Fiestas no serían toleradas las "ruletas". El público y la prensa aplaudieron la disposición. Así las cosas, entró en funciones la actual Comisión de Fiestas, de la que forman parte los compañeros Sáenz y Fallas. Esta Comisión, después de consultar el criterio del Ejecutivo, decidió a rematar los puestos de la Plaza González Víquez, advirtiéndole que para este año no habría ruletas en ninguna parte lo que hizo elvarar un poco el valor de tales puestos. Bueno es advertir aquí que, de haberse rematado sólo cinco puestos para ruletas en San José, la Comisión habría podido recibir por ellos de 50 a 60 mil colones; tales han sido las ganancias que en otras ocasiones han dejado las "ruletas".

Pronto se comenzó a hablar de una "ruleta disfrazada" que estaba montando en "EL SESTEO" un conocido empresario de ruletas, y de que el mismo señor tenía preparadas para colocar en otros sitios escogidos en el corazón de la capital. Los periódicos dieron la voz de alerta; el público protestó y una estación de Radio inició una campaña contra tales aparatos. Reunida la Comisión de Fiestas para estudiar el asunto, el Gobernador Sr. Rodó, planteó lo siguiente: que el Gobierno no tenía por qué asumir responsabilidades por los juegos que sólo se toleraban como un medio de ayudarle a la Comisión de Fiestas a hacerle frente a los excesivos gastos de dichos festejos, y que ya no se podía suprimir, como eran los deseos del Ejecutivo, porque era enorme la suma que se necesitaba para devolver los dineros recibidos y hacerle frente a los respectivos reclamos de los perjudicados. Que no quería que mañana, se difamara a funcionarios públicos y se dijera que a don Fulano y a don Zutano, por influencias y turbios negociados con tal o cual funcionario, se le habían dado concesiones, etc. Que, por lo tanto, lo mejor era que la Comisión se responsabilizara de los juegos, extendiera los permisos que ella quisiera, menos para las "ruletas"; la Comisión contaría con el realce de las autoridades, podría imponer cuotas hasta a los clubes establecidos, que serían cerrados, de no acatar las disposiciones de esta Comisión. En resumen, que no sería responsable el Gobierno de que se jugara en EL SESTEO, la "casita china"; lo sería la Comisión de Fiestas y sobre ella caerían las censuras y las protestas que vinieran.

La Comisión aceptó la responsabilidad y nombró de su seno una Comisión Especial encargada de estudiar los "juegos nuevos", reglamentarlos y de crearlos convenientes, extendiendo los permisos provisionales, que serían luego ratificados o no por la Comisión de Fiestas en su conjunto. Luego, los miembros de la Comisión de Fiestas, menos el Sr. Gobernador, se trasladaron al SESTEO para inspeccionar la "Casita China"; a pesar de que las "carpetas" no estaban listas todavía, dichos miembros, interrogando al señor Carreras, pudieron darse cuenta de lo que era el juego en cuestión. Cambiaron impresiones y el señor Gobernador, proponiendo que se le cobrara mil colones por carpeta; el Sr. Fallas consideró que la "casita china" era una "ruleta disfrazada", y que si se le daba función, además de los mil colones por carpeta había que reducirle al propietario el porcentaje de ganancias, que era, lo que había producido la prohibición del Ejecutivo y la protesta del público. Más o menos, todos quedaron de acuerdo.

Al día siguiente apareció en los periódicos un aviso de la Comisión de Fiestas, firmado por los señores Frestani, Grillo y el Sr. Montagné C. razo, dando cuenta de que la Comisión integrada por los señores Ruiz, Delgado, Fallas y Sr. Cedeno, se declaró en contra de toda restricción y creyó que cobrara lo que se mereciera conveniente y se dejara jugar, pagaran lo que paga-

ren los tales juegos, que ya eso era cosa de los tonitos que se dejaban explotar. La comisión —dijo Rodó—, no tiene por qué ser más papista que el Papa, ni por qué meterse a moralizar; lo único prohibido son las "ruletas"; y ruleta, según el diccionario, es un disco que gira; y en El Sesteo no hay nada de eso.

En ese sentido se pronunciaron los señores Ruiz y Rojas Vincenzi, que agregaron: "Si vamos a controlar las ganancias de la "casita china", tenemos que controlar también a los "chingueros" de la "virgen" y el "dado" que también explotan al público en Plaza Víquez. La salsa, que es buena para el ganso, debe ser buena para la gansa. Además, en El Sesteo sólo juegan los ricos, y lo que se quiere

es defender los intereses de esos señores". Los firmantes de la resolución, en cuenta el Sr. Fallas, expusieron su punto de vista así: "Estamos de acuerdo en que todos los juegos son inmorales y en que se debían suprimir. Delán haberse suprimido hasta estas Fiestas también. Pero ya no es tiempo para dar un paso de esos y se han permitido ciertos juegos para que hubiera Fiestas. Si el Gobierno no hubiera prohibido las ruletas, nosotros no estaríamos aquí "moralizando". No nos hubiera importado entonces que el Sr. Carrera o cualquier otro señor se ganara millones y pagara una vez en cien mil números. Para el Gobierno, y no para otros, prohibió las ruletas. Al rededor de ellas es que se hizo el escándalo. Y la Comi-

sión de Fiestas publicó un aviso en el que prohibía de ruletas y similares" que prohibidas terminantemente, y advertía que nosotros, los que componíamos la Comisión especial, estábamos encargados de controlar los "juegos nuevos" y de moderarles las ganancias para impedir la explotación desmedida. Y nosotros creemos que el Ejecutivo prohibió las "ruletas", no queriendo quisiera discos dando vueltas, sino por el alto porcentaje de ganancias que les dejaban a los ruleteros, en perjuicio del público. Para nosotros "ruleta" es un juego, no es un "disco que gira" es una parte y no el todo; con sus números y bolas con sus carpetas, "colores, columnas y números", que componen de siete números en carpeta para la casa. Se ha cambiado el disco por una casita y pudieran ser que se cambiara también por un bazar; pero no, además, especialmente el porcentaje de ganancia, es el mismo. Si mañana este juego funciona tal y como ustedes quieren, las críticas y suspicacias no salpicarán a funcionarios del Ejecutivo, ni al Sr. Rodó, y tal vez ni a todos los miembros de la Comisión de Fiestas; nos salpicarán a nosotros, miembros de la Comisión Esp. que apareceremos en pugna con las disposiciones publicadas, en pugna con el clamor popular, y que seremos acusados de habernos vendido a los ricos dueños de esos aparatos. Por eso nos oponemos; por la situación creada ya exclusivamente alrededor de estos aparatos. No por presiones personales. Y ya que el Gobernador ha hablado de suprimir la Comisión Especial, nosotros renunciamos, pero que se publique un aviso advirtiendo que ya nosotros no tenemos nada que ver con estos juegos y por qué se suprime esta Comisión. Así la Comisión de Fiestas podrá tomar cualquier otra disposición en el caso, con esto, y que cada pallo aguante su vela".

La discusión se agrió y hubo cargos personales y hasta insultos. El Sr. Presidente Grillo, en un afán de contemperar y evitar cualquier otra disposición en el seno de la Comisión de Fiestas que, habiendo en perfecta armonía, renuncia que se ocupara de estos aparatos, entendiendo en el público, indicó que se hicieran algunas concesiones de ambas partes. Los firmantes de la resolución estuvieron de acuerdo, para evitar una votación, en rebajar a 23 el número de veces que debía de pagarse la postura del número premiado, dejándole un margen de tres números, y en rebajar a tres carpetas. Con esto se estuvo de acuerdo los señores Grillo y Monturiol. Pero los señores Rodó y compañeros presentaron un documento que calificaron una "ruleta disfrazada" no se controlara también la "virgen" y demás juegos. Se aclaró de nuevo la discusión y se produjo un incidente con los señores Grillo y Grillo, incidente que culminó con la renuncia del señor Presidente Grillo. Con él se solidarizaron otros miembros, otros bandos, y se acordó en sesiones y la reunión se terminó sin resolverse nada en definitivo.

Como se ve, el microéalo 24 de diciembre, podemos decir, que se desintegró la Comisión de Fiestas y que la Comisión Especial quedó en el aire.

Escribimos esto el viernes por la mañana, cuando se celebraban las "ruletas disfrazadas".

en las tres que iban a usar en la "casita china". Este entonces estaba listo el microéalo, firmado por los señores Cedeno, Delgado y por el Sr. Fallas. El Sr. Ruiz no lo firmó por no estar de acuerdo con el control de la ganancia. Y estas disposiciones serían ley hasta tanto se reuniera la Comisión de Fiestas. Pero ese mismo día el Sr. Gobernador convocó a una reunión extraordinaria de la Comisión de Fiestas, para las 5 de la tarde. Con la asistencia de la mayoría de los miembros que han venido actuando, se entró a discutir de nuevo el problema de los juegos y las medidas adoptadas por la mayoría de la Comisión Especial. El Gobernador se declaró en contra de toda restricción y creyó que cobrara lo que se mereciera conveniente y se dejara jugar, pagaran lo que paga-



UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N.º 471 SAN JOSE, C. R.—SABADO 27 DE DICIEMBRE DE 1941 Edición N.º 471

Hemos luchado durante varios años por defender a los trabajadores de los bananales

En el Congreso Médico que se celebró en estos días en la ciudad de Atenas, fue abordado francamente el problema sanitario de las zonas bananeras. Se llegó a la conclusión de que los Gobiernos no le han prestado ningún apoyo a los trabajadores de esas regiones. Con base en estadísticas reales se demostró que son enormes los daños que el paludismo está ocasionando a nuestra población como consecuencia de ese desecho.

Nosotros creemos conveniente aprovechar esta oportunidad para decir lo que sigue:

En el año 1934 encabezamos una huelga en la zona bananera del Atlántico. Mediante esa huelga, pretendimos, entre otras cosas, conseguir medidas de salubridad para los trabajadores de los bananales. Se nos llamaron "comunistas bandoleros e incendiarios". Cuando se discutieron los contratos bananeros, nos llamaron "chamos engreñadamente" porque esos contratos se incluyera una cláusula capaz de garantizar la salud de los trabajadores en los bananales. Al sustentar la tesis de nuestro Partido, el compañero Mora dijo lo siguiente en el Congreso: "En estas contrataciones

le da mucha importancia a los rasmos de banoano, a los durmientes del ferrocarril, a los puertos, a los lancheros y a los dólares. En cambio, no se le da ninguna importancia al elemento humano, a la salud de los trabajadores, a quienes vana a ser condenados a seguir viviendo como bestias entre aquellos fangales que son focos de infecciones. Yo vío en nombre del Partido Comunista y en nombre también de la humanidad, garantías para los hombres que intervienen con sus cuerpos y su sangre en la producción de bananos". Las palabras del compañero Mora no se tomaron en cuenta. Se dijo que era demagogia orientada a obstaculizar la contratación.

Cuando se discutieron las contrataciones de Pacifico, en el año 38, volvimos a la carga. Como consecuencia de nuestra lucha se incluyó en las contrataciones una cláusula, según la cual, la Compañía se comprometió a respetar el Código Sanitario del país. El compañero Mora pidió disposición más concreta. Demostró la alarmante mortalidad de los trabajadores en las zonas bananeras como consecuencia del paludismo. Demos-

tró que la cláusula vaga que se proponía, ya se había consignado en las contrataciones anteriores, pero que por pesimismo personal, no se había aplicado ningún resultado práctico. Esta intervención del compañero Mora dio lugar a una polémica con el diputado Albertazzi que tuvo aspectos de gran violencia. Tanto conseguimos de esta vez modificar los contratos.

Quisimos entonces pasar de nuevo a la lucha de masas. Comenzamos a organizar una huelga en la zona del Pacífico. El Presidente Cortés entonces, siendo Ministro de Salubridad el Dr. Acosta Guzmán, dictó un reglamento para combatir el paludismo en las zonas bananeras. Ese reglamento está vigente pero nunca se ha cumplido.

Queda demostrado que el Partido Comunista nunca ha quitado el dedo del renglón en su tarea de defender a los trabajadores de los procedimientos inhumanos de explotación usados por las Compañías bananeras. Si los médicos ulteriores levantan la bandera para conseguir el saneamiento de las zonas bananeras, nosotros no vamos a oponernos a sus órdenes para llevar adelante la campaña.

LUIS CARBALLO encabezará nuestra papeleta por la Prov. de Alajuela

ASI LO DISPUSO LA CONVENCION PROVINCIAL

PAPELETA DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS POR ALAJUELA

En la Convención de nuestro Partido, en Alajuela, celebrada el sábado 13 de diciembre, quedó integrada la papeleta de diputados del Bloque de Obreros y Campesinos por el Cantón Central, y la de regidores municipales por el Cantón Central, de la siguiente manera:

- PAPELETA DE DIPUTADOS POR LA PROVINCIA:
- 1º—Lic. Luis Carballo C.
 - 2º—Jorge Vega B. (obrero de Grecia)
 - 3º—Benjamín Vargas V. (obrero de Atenas)
 - 4º—Gilberto Laurent (comercante de Orotona)
 - 5º—Eduardo Vázquez M. (agricultor de Turricares)

PAPELETA DE MUNICIPES DEL CANTON CENTRAL:

- 1º—Lic. Luis Carballo C. (actualmente regidor, quien impidió que el Gobernador y grupo pro-nazi pasaran las plantas eléctricas al trío FortuñoLiquet-Canabal).
 - 2º—Ing. Enrique Góngora.
 - 3º—Rigoberto Álvarez M. (pequeño industrial de zapatería).
- SUPLENTE:
- 1º—Marco A. Soto (dirigente obrero)
 - 2º—Bolívar Leandro (industrial).

Corresponsal.

COLUMNA EDITORIAL

¿ESTA de ACUERDO el señor Presidente de la República con las CASITAS CHINAS?

En otro lugar de este periódico damos una crónica detallada de la sesión celebrada por la Comisión de Fiestas para tratar el problema de "las casitas chinas" o ruelas...

¿Qué está ocurriendo? El Gobierno dijo de manera terminante que no consentirá ruelas en estas fiestas. Luego...

"La Razón" nos dice que la señora esposa del Presidente de la República intervino en el asunto, y consiguió que se permitieran "las casitas chinas" a cambio de que "el empresario" contribuyera con \$ 18.000.00 para la Cruz Roja...

El señor Presidente de la República, de cuya probidad no dudamos, debe tener muy presente, que si las "casitas chinas" se mantienen, la gente podrá pensar que el actuando prohibiendo las ruelas no fue sincero...

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión. Tome

Salina Botica Francesa. El instante su digestión será normalizada. (Establecida en 1868)

Himno de Guerra y Esperanza

Por RAUL GONZALEZ TUON

Mientras nosotros sin temor dormimos, o divagamos junto a las botellas, volando puentes y apagando estrellas ruge la roca tempestad.

Avanzan sobre el pueblo de los pueblos soldadecas hambronas y borrachas, asacinando lirios y muchachas, pezuña y casco de animal.

Cayeron ya ciudades milenarias pueblos recientes y fécondos montes, enrojecieron vastos horizontes.

Y hacia Moscú las hordas van, Mirad junto a la nueva arquitectura reventada de obuses y granadas la activa rosa del pan profanada y profanadas la vid y la sal

Mirad cómo destronan el decoro del templo por el pueblo respetado y cómo Cristo sangra en el costado la antigua llaga terrenal.

Mirad cómo los libros en la hoguera se convierten de luz en humo triste y de humo triste en el este existe y la belleza y la verdad.

Dame el fusil, dame el puñal, amigo, déjame lo que me lleva, el amor a compartir con ellos el honor de morir por la Humanidad.

El Mariscal



Beatrabia es la tierra natal del Mariscal Semión Constantinovitch Timoshenko. Nació en 1895, en un familia de campesinos ucranianos pobre. Desde temprana edad comenzó a trabajar para los campesinos ricos y terratenientes de Besarabia.

Inmediatamente después de la Revolución de Octubre, Timoshenko participó en las batallas contra los Guardias Blancos del General Kalodín y más tarde en el destacamento guerrilleros del Mar Negro, en Crimea. Su destacamento se convirtió luego en un regimiento de caballería que, después de fieras batallas, tomó a Taurisyn y formó parte del Décimo Ejército bajo el mando de Voroshilov.

En las batallas decisivas cerca de Tsaritsyn, Timoshenko, entonces en las fuerzas al mando de Budión, como comandante de brigada, y más tarde como comandante de división, asistió duras golpes a los blancos. Las fieras batallas del Don, de Katornala, los profundos raids contra el enemigo y la destrucción de cuatro cuerpos de ejército de guardias blancos en la región del Don, son algunas de las hazañas de Timoshenko. Su habilidad para actuar rápida y decisivamente, es sorprendente.

Hay muchos comandantes que pueden relatar la hazaña de Timoshenko, cuando, a la cabeza de un escuadrón, atacó súbitamente a las secciones de artillería de los blancos, forzándoles a virar sus fusiles contra las propias tropas de Denikin. Desde Voronezh hasta el Cáucaso del norte, hasta Galicia, una división de Timoshenko pudo siempre con grandes éxitos. Las magníficas cualidades de su división están anotadas

Simion Constantinovitch Timoshenko

en el staff de informes de los generales polacos, que fueron aplastados por su habilidad de maniobras, adoptada siempre a las condiciones locales, y al poder y efectividad del fuego de su división.

A finales de 1920, la división de Timoshenko, unida al resto del Primer Cuerpo de Caballería, marchó 900 kilómetros y tomó parte en la lucha contra el General Wrangel Al final de la guerra civil, Timoshenko continuó perfeccionando sus conocimientos militares, graduándose en la más importante academia militar. En 1925 fue hecho Comandante de Cuerpo de Ejército. Esto sucedió en los comienzos del periodo en que, bajo la dirección de Stalin, todo el país se entregaba a la preparación al ejército con los más modernos armamentos.

Los hombres del Ejército rojo y el estaff de mando desarrollaron esta magna tarea de equipar técnicamente al Ejército.

En 1939, como Comandante del área militar de Kiev, Timoshenko iba al frente de las tropas del Ejército Rojo, cumpliendo las instrucciones del Gobierno de marchar hacia el oeste de Ucrania.

Durante la guerra contra los guardias blancos finlandeses, mandaba las tropas que rompieron la Línea Mannerheim, habiéndole sido concedido entonces el título de Héroe de la Unión Soviética.

En el verano de 1940, los ucranianos de Besarabia se encontraron con sus hermanos liberados de la otra orilla del río Dniéster. Entre la multitud

de besarabos que venían a conocer al Mariscal, estaba su propio hermano del cual había estado separado durante 20 años.

Timoshenko ha sido miembro del Comité Central del Partido Bolshévico y diputado al Soviet Supremo de la URSS desde 1939. En mayo de 1940, fue designado Comisario del Pueblo para la Defensa de la URSS. Desde este puesto ha trabajado activamente en el campo de instrucción del Ejército, adaptándolos a las nuevas instrucciones de las actuales condiciones de guerra. Está al frente de las unidades de la cabeza del Ejército multinacional de la Unión Soviética, es el símbolo de la inquebrantable unidad de los pueblos de la URSS, forjado en las luchas contra los enemigos de la Patria.

“Hemos de perecer juntos o todos triunfaremos”

MAXIMO LITVINOFF, analiza la guerra en un importante discurso a los periodistas norteamericanos.

(Servicio de Inter Continente News) Especial para TRABAJO

Me aliento muy contento de poder recibir dentro de las paredes de mi embajada a los representantes de la prensa americana. Espero que sea una oportunidad para más reuniones en circunstancias más felices que las de hoy.

Sail de la Unión Soviética hace un mes hoy precisamente. Durante ese corto periodo, han tenido lugar importantes acontecimientos que han traído consigo nuevos problemas, para la comprensión verdadera de los cuales sería provechoso mirar hacia atrás en la historia de los últimos seis meses. Me aventuraré a tratar esta historia tan breve como sea posible.

Como sabéis, Hitler, una vez que completó su campaña en el Oeste y después en los Balcanes y en la Isla de Creta, y habiendo tomado una posición defensiva en Libia, emprendió la subulgente agresión del Este. Su programa, cuyo objetivo esta vez era la Unión Soviética. Mi gobierno recibió advertencias de las intenciones traidoras de Hitler respecto a la Unión Soviética, pero no las tomó en serio y no porque creyera en el carácter seguro de la firma de Hitler. Pero yo creyera capaz de violar los tratados que firmaba y las frecuentemente repetidas promesas solemnes que hacía, sino porque consideré que era una locura emprender una guerra en el Este contra un pueblo tan poderoso como sea posible.

Las victorias fáciles que tuvo en toda Europa dieron alas a su locura, que lo llevó hacia su propia destrucción. Sus planes estaban basados en una serie de malos cálculos, tanto respecto a nuestra potencia militar como a la moral dentro del país. Lo único que salió tan como había sido planeado, fue la ventaja que nos dio la iniciativa de Hitler. Pero esto fue de la sorpresa, del ataque sin la menor advertencia y antes de declarar la guerra. Tales tácticas seguramente que le dan una ventaja considerable a la parte agresora al comienzo y le aseguran victorias fáciles. La nación americana, desde un tiempo uno día, ha sentido en sus propias espaldas lo que significa esto. Hitler hizo lo mismo, cuando antes de declarar la guerra, atacó así todos nuestros puertos aéreos y bases militares situados dentro de las fronteras de nuestro país. Esto destruyó un tiro una cantidad muy considerable de nuestros aeroplanos y tanques y, hasta cierto punto, causó confusión entre nuestras tropas, tomadas desprevenidas y sin la menor expectativa de guerra tan repentina como la nuestra para él.

Pero estas proezas le cuestan cara a Hitler. Nuestras tropas han hecho una resistencia arrojada, combatiendo hasta el último hombre en todas las colinas, y arrojados en todo villorrio, en todo palmo de tierra e infligiendo enormes pérdidas al enemigo. El Alto Mando alemán, como vos otros sabéis, frecuentemente se queja acerbamente de que nosotros no nos sujetamos a las reglas del juego de nuestro país, pero yo creo que cuando debieran de acuerdo con dichas reglas de que nosotros no nos sujetamos a las reglas del juego de Hitler y arrojados en seno a Duiting, Petáins y Darlans, descargó repetidas violencias sobre los ocupadores, atacándolos, destruyendo su

estado mayor, sus comunicaciones y sus trenes de municiones, sin dar al enemigo un momento de respiro. A pesar de esto, y al precio de estupefandos sacrificios, las tropas nazistas se las han ingenado para ocupar una proporción considerable del territorio soviético. Varios puntos estratégicos y algunos centros industriales importantes. Pero si Hitler contó con encontrar en ellas cualquier cosa de valor para suplir sus muy agotados abastecimientos, estaba muy equivocado: todo lo que sus tropas necesitaban, los milia mataron de los talleres, ha sido destruido o removido.

No obstante, se presentó una situación en que Hitler, con toda la industria poderosa de Alemania, Austria, Checoslovaquia, Bélgica, Francia y otros países ocupados, sin ser tocados y en su disposición pudo, sin impedimento, hacer buenas sus pérdidas de material militar, mientras que esto era muy difícil para nosotros, debido a la evacuación de los centros industriales. Hitler repara su pérdida de hombres extrayendo de las clases más jóvenes y más viejas y de sus ejércitos de ocupación en Francia, Bélgica y otros lugares. Es así como durante cinco meses y medio, el Ejército Rojo ha tenido que sufrir, sin la ayuda de fuera, la más terrible de las guerras. Sin embargo, a pesar de esto, a pesar de la creación de un segundo frente en cualquier lugar de Europa, que hubiera sacado algunas de las fuerzas de Hitler, lo que nos hubiera dado un momento de respiro, permitiéndonos hacer cierta cantidad de reagrupamiento de nuestras propias fuerzas para poder pasar a la ofensiva. Jamás nos hemos lamentado. No obstante eso, nunca le hemos exigido a nuestro aliado, Inglaterra, que creara un segundo frente en Europa. Pero yo creo que una declaración su seguridad respecto a la imposibilidad de la invasión del continente.

Cuando sail de Moscú hace un mes, el enemigo estaba a sus mismas puertas, sometiendo a la capital a bombardeos por horas, día y noche. De acuerdo, no obstante, con la promesa solemne de Hitler a su pueblo, sus hordas debieran de haber desfilado por la Plaza Roja seis semanas antes, y el Ejército Rojo debiera haber sido liquidado completamente. El Ejército Rojo estuvo, en cambio, exitosamente los alemanes, casi a todo lo largo del frente, sino que han sido obligados a retirarse mientras que los tres grandes centros que han sido siempre sus más codiciados objetivos, Leningrado, Moscú y Rostov.

Sería, en mi opinión, erróneo afirmar que la causa de esto ha sido el invierno aunque sí ha jugado su parte, naturalmente. La verdad es, más bien que ha surgido una combinación favorable de circunstancias. No hay duda de que los alemanes en su arribada a las ciudades, sus prehistóricas usurpación de pueblos fortificados, han perdido sus mejores unidades militares, y han tenido que llevar las brochas con una vez de calidad inferior. La última defensa del Ejército Rojo estuvo, en cambio, exitosamente de desorganizar y apatia entre los agresores, requiriendo su confianza en una rápida victoria. Esta atmósfera a su vez se hizo más densa por la reacción del ejército alemán a las promesas de Hitler de que si ellos no se rindieron, no vamos confrontados, sin lugar a duda, con un rebajamiento considerable de la moral de los ejércitos de Hitler, al no es por su desmoralización ninguna. Yo no me inclino a creer que Hitler, durante las dos últimas semanas, ha estado tratando de conquistar todo el frente ruso a cualquier otro frente (existente o únicamente creado). En verdad, existe solamente un otro frente terrestre que únicamente se ha activado, y esa es el de Libia. Imposiblemente lo está este frente como potencialmente. Hitler después de todo, no está lo suficientemente interesado en preservar a Libia.

(Pasa a la página 4*)

(Pasa a la página 4*)

Si se nos hubiera oído a los comunistas cuando RECLAMAMOS ESPIONAJE

en todos los tonos las maniobras de
en territorio nacional y cuando reclamamos medidas de previsión
en todos los terrenos para el caso de una emergencia, la situación
de Costa Rica en estos momentos NO SERIA TAN GRAVE

Nosotros no hemos abandonado nuestra posición frente al imperialismo. Hoy y mañana, al igual q' ayer, C. Rica tendrá en nosotros el ejército más decidido a pelear con lealtad por la integridad y soberanía de nuestra territorio

Fuí a la casa presidencial en momentos en que el país entraba en un conflicto muy grave. Fuí hacia el Presidente de la Rep., no a pedirle prebendas ni a ofrecerle sumisión, sino a decirle que en tanto él cumpla con su deber de costarricense y de demócrata, el Partido Comunista lo apoyará sin regateos mezquinos.

Señores:

Traigo el propósito de hacer, no un discurso de agitación, sino una explicación serena de lo que piensa mi Partido frente al conflicto bélico en que está envuelta nuestra Patria.

Hace unos cuantos años, a raíz de la acción injusta llevada a cabo por el Japon contra China, hicimos algunas transmisiones de radio; expliqué la solidaridad de mi Partido con la China atropellada; excité al pueblo a luchar contra el Japon; y llamé la atención de los costarricenses hacia la posibilidad de que un día de tantos, nuestro país estuviera también en guerra contra la potencia fascista del Oriente. Estas palabras fueron calificadas de fantasmas comunistas.

Cuando en el Congreso de la República se discutió la transformación de nuestra sabana en un aeródromo, yo combatí esa idea y dije: que de lo que se trataba era de hacer un aeródromo MILITAR para la defensa del canal de Panamá, por más que se dijera otra cosa; que yo no me oponía a que se hiciera ese aeródromo, pero que si él me oponía a que se situara a la orilla de San José. Se me pidieron razones. Contesté que consideraba que estaba próxima la guerra entre los Estados Unidos y el Japon; y que no quería que nuestras pequeñas ciudades quedaran expuestas a los bombardeos japoneses. Estas afirmaciones provocaron también hilaridad.

Hoy estamos frente a los hechos; frente a los hechos en toda su realidad amenazante.

Nuestra situación es grave. Sin embargo, tenemos que afrontar la porque ése es nuestro deber de pueblo civilizado. Pero pensamos, que si se nos hubiera oído a los comunistas cuando denunciáramos en todos los tonos las maniobras de los espías japoneses en el territorio nacional y cuando reclamáramos medidas de previsión en todos los terrenos para el caso de una emergencia, la situación de Costa Rica sería en estos momentos menos grave. Iríamos siempre a la pelea, pero con menos posibilidades de sabotaje y con menos probabilidades de sacrificios estériles.

Pasemos ahora al tema que me corresponde abordar. El Japon ha agredido a los Estados Unidos de Norteamérica. Esto para nosotros quiere decir, que el Japon ha agredido a nuestro Continente; que el monstruo totalitario de las tres cabezas ha dado un zarpazo más sobre la civilización. (Ante esta situación, ¿cuál era el deber de Costa Rica? Para nosotros la cosa nunca ha admitido dudas: el deber de Costa Rica era solidarizarse con los Estados Unidos y declarar la guerra al Japon. Algunos se burlan de que nuestra minúscula república adoptara tal actitud. Pero esos que se burlan, pierden de vista que la guerra no se hace sólo a base de cañones y de tanques sino también a base de colaboración; y nuestro país está en condiciones de dar una colaboración eficaz a los ejércitos que defienden la democracia mundial.

Ahora bien, el hecho de que el Partido Comunista apoyara la declaratoria de guerra a la potencia asiática, ha dado base a los nazis y fascistas y falangistas criollos para hablar de un viraje oportunista nuestro hacia el imperialismo. Esta es una afirmación arbitraria y perversa. Nosotros no hemos abandonado nuestra posición frente al gran capitalismo organizado, o sea, el imperialismo. Hoy y mañana, al igual que ayer, Costa Rica tendrá en nosotros el ejército más decidido a pelear con lealtad por la integridad de nuestro territorio y de nuestra soberanía. Pero también seremos nosotros siempre la organización que tiende su mirada más allá de las fronteras y que sabe que los más graves problemas de la nación sólo pueden ser resueltos en relación con los problemas que confronta el mundo. Así por ejemplo, en la actualidad, nosotros consideramos que los grandes problemas de nuestro país se han desplazado del terreno puramente nacional al internacional. En el mundo está planteada una lucha de tendencias: es la Edad Media en lucha contra la Edad Nueva; es la reacción más caracterizada de los nazis en su lugar a las tendencias del porvenir; en otras palabras, es el nazismo, el fascismo y el falangismo batidos de muerte contra la democracia. Ya no puede hablarse a secas de guerra de los Estados Unidos contra el Japon, o de la Unión Soviética contra Alemania e Italia contra el nazismo. Ahora hay que hablar de una guerra del nazismo contra la democracia, sin hacer distinciones de naciones; y eso

DENTRO DE POCAS SEMANAS DESPACHAREMOS EL CAFE PARA LA UNION SOVIETICA

Estamos haciendo gestiones directamente con la Embajada Soviética en los Estados Unidos, para conseguir todas las facilidades necesarias para hacer llegar el café que hemos logrado conseguir por contribución de todos los amigos de la Unión Soviética en Costa Rica. Oportunamente daremos detalles de la recolecta y del despacho de los primeros sacos de café a la URSS.

Estar con el Presidente en este caso no significa comprometerse a aplaudir todos sus actos, sino decidirse a hablarle claro cuando hay la convicción de que está cometiendo errores.

(Discurso dicho por el c. Manuel Mora, Secretario General de nuestro Partido, desde la estación TITANIA, en Noviembre ppdo.



equivale a decir, guerra de las sombras contra la luz; guerra del pasado contra el presente y contra el porvenir. Lo que en este momento urge, es derrotar al bloque cavernario; lo primero es acabar con los que enarbolan la bandera de la lucha racial; con los que quieren desplazar al Cristo para poner en su lugar a un fuchser asesino rodeado de sacerdotes que son como él, chachales humanos; con los que han hecho del crimen una religión; con los que han hecho con los más grandes libros que ha producido la humanidad, hogueras que dejarán resplandores vergonzosos en las páginas de la Historia; con los q' no tienen pudor en proclamar q' la palabra cultura sólo les produce deseos de sacar el revólver para disparar; acabar con esa plaga es lo primero; transformar las bases económicas del mundo será lo que venga después. El poderío militar de los Estados Unidos, al orientar su capacidad de ataque contra el Japon, la está orientando contra un miembro importante del monstruo. La prueba nos ha venido en las últimas horas, porque como se sabe, ya Alemania e Italia están en guerra con los Estados Unidos en acto de solidaridad con el socio del Oriente. Pues bien, si esa gran masa que es el poderío militar yanqui está dispuesta a golpear sobre el cuerpo del monstruo, deber de todas las masas obreras del Continente es levantar las manos, apoyar a los Estados Unidos como quien apoya una catáputa y hacer esfuerzos porque los golpes sean mortales. Hacer de América en estos momentos, una sola catáputa capaz de golpear contra el enemigo de la democracia y de la justicia social en el mundo, es el deber de todos los americanos hon-

rados. Y con ese deber estamos cumpliendo nosotros sin que nadie tenga derecho a llamarnos partidarios del imperialismo. Si el imperialismo arremete contra nuestra patria, nos encontraremos siempre de frente dispuestos a combatir. Pero si arremete contra los enemigos de nuestra patria, que son los enemigos de la civilización, nos encontramos dispuestos a apoyarlo en esa actitud progresiva. Eso es lo que estamos haciendo. Tenemos conciencia de que cumplimos con nuestro deber. Asimismo, integramos la responsabilidad que nos toca y estamos seguros de que el porvenir justificará nuestros pasos de hoy. No estamos, pues, defendiendo al imperialismo. Estamos defendiendo la democracia; estamos defendiendo la libertad; estamos defendiendo el derecho de los pueblos débiles a ser independientes y a gobernarse con ellos mejor les parezca; estamos defendiendo el derecho de todas las razas a vivir sobre la superficie del planeta sin cadenas y sin amos arias. Una guerra que se hace bajo tales pabellones, es una guerra que tiene que producir un mundo transformado, y de tal guerra es imposible que resulten naciones sojuzgadas. Por eso, como costarricenses, entramos en la pelea con confianza en el porvenir de nuestra patria. Distinta sería nuestra actitud interna si estuviéramos alineados en el campo del totalitarismo.

Se plantea ahora esta cuestión: Se apoyan nuestras posiciones, éstas que acabo de esbozar, en simples palabras? Si así fuera, estaríamos pecando de ingenuos al actuar como estamos actuando. Pero no es así. En estos momentos, ni el bloque democrático está ocupando un lugar muy importante el Ejército Rojo de la Unión Soviética. El glorioso Ejército de Lenin y Stalin están reduciendo a polvo, en los campos de batalla de Europa, la maquinaria de guerra de la Europa reaccionaria, acudida por Hitler y Mussolini. Hitler retrocede en estos momentos; busca refugio para el invierno. Timoshenko avanza y buscará a Hitler en las cuevas donde se refugie. El Ejército de Hitler está desgastado. El Ejército Rojo se mantiene fuerte. La bandera roja de la hoz y el martillo en estos momentos alda la bandera de la victoria. Las banderas pardas de la swástica, del fascio y del yugo y las flechas son ya las banderas de la derrota. ¿Qué quiero decir con esto? Pues que el pacto que han concertado Inglaterra, Estados Unidos y la Unión Soviética para la postguerra, el pacto del Atlántico, está en peligro por las tres potencias. Y la garantía para nosotros está en el Ejército Rojo de Rusia y en el Ejército Rojo de la Europa sojuzgada que está también organizado y que ya comienza a levantar sus banderas por entre las grietas de esa loa rasgada y adá del terror nazifascista. ¿A cuál pacto me refiero? Al llamado pacto del Atlántico, al que se concertó únicamente en el barco insignia de la armada británica, el "Príncipe de Gales". Este barco, precisamente, está ya bajo las aguas del Pacífico. Pero el pacto no se hundió con el buque. El pacto está en las banderas victoriosas del Ejército Rojo, del Ejército británico y del ejército yanqui; está en la conciencia de los pueblos; está indeleblemente escrito en las perspectivas del porvenir. Ese pacto es nuestra bandera y nuestra garantía. Ese pacto explica nuestra fe; y que dice ese pacto? Nadie lo ignora. Dice que Inglaterra, los Estados Unidos y la Unión Soviética se comprometen formalmente a establecer la libertad sobre la superficie de la tierra después de que termine esta espantosa matanza que han tenido a bien desatar los totalitarios; dice que las tres potencias mencionadas harán respetar el derecho de todos los pueblos, grandes y pequeños, a organizarse conforme a su voluntad; a darse el régimen que mejor encuadre en sus anhelos; y a convivir con los otros pueblos en un plano de igualdad; dice por último, que las tres potencias se comprometen a transformar la estructura económica del mundo con el fin de acercar la convivencia social a un plano de equidad. Tal es en esencia, el Pacto del Atlántico. Lo suscriben Inglaterra y los Estados Unidos; lo suscribe también la Unión Soviética. Por eso tenemos fe en que se cumplirá. Por eso decimos, que al ir nosotros a la guerra contra el Eje, no estamos defendiendo intereses egoístas de un imperialismo. Estamos defendiendo los intereses de toda la humanidad. Por eso hemos repetido una y mil veces, que después del triunfo de la Unión Soviética a la guerra y de la firma del Pacto del Atlántico, la guerra cambió de carácter para nosotros.

El día que el Congreso resolvió apoyar al Ejecutivo en la declaratoria de guerra, yo estuve en la Casa Presidencial junto con otros diputados. Se me invitó a hacer acto de presencia en la casa del Presidente y yo acepté. En ese momento, mi hijo, me dio lugar a censuras contra mi Partido y contra mí. (Pasa a la pág. 4B)

Sonríase!
Luzca sus dientes!
USE
PASTA ALBALINA
y sus dientes serán blancos y brillantes.
BOTICA FRANCESA
(Establecida en 1868)

ESTABLECIMIENTOS DONDE SE PUEDEN COMPRAR BONOS DEL BLOQUE DE OBRROS Y CAMPESINOS
Pulpería "EL TRAFICO", frente a Solera, Barrio México y 25 varas al Norte de "La Lluvia de Plata", Zapatería de ANDRES VALVERDE, Pulpería "LA HUACA".

Este documento es propiedad de...

SI SE NOS HUBIERA OIDO

—(Viene de la pág. 3.)

personalmente. Dient ciertas personas interesadas en sembrar cierto confuisionismo político, que yo me he entregado al Presidente de la República. Pienso que el país me conoce suficiente para saber a qué atenerse conmigo. Pero me parece que estas murmuraciones me dan pie para hacer la siguiente aclaración: Fui a la Casa Presidencial en momentos en que el país entraba en un conflicto muy grave. Fui junto con los demás diputados a un acto simbólico, mediante el cual el país tenía que darse cuenta de que el Partido Comunista cree que en momentos como los actuales, el primer deber del pueblo es buscar la unificación de todas las fuerzas progresivas para combatir a un enemigo que es más fuerte de lo que se cree y que está más metido dentro de nuestra vida que como algunos lo suponen. Fui hacia el Presidente de Costa Rica, no a pedirle prebendas ni a ofrecerle sumisión, sino a decirle que en tanto él cumpla con su deber de costarricense y de demócrata, el Partido estará con él con lealtad y sin regateos mezquinos. Y estar con el Presidente en este caso, no significa comprometerse a aplaudirle en todos sus actos; sino decidirse a hablarle claro cuando haya convicción de que está cometiendo errores. Posiblemente muchos de los que cifran su orgullo en no acercarse nunca a las puertas de la Casa Presidencial, ni en momentos de emergencia como los actuales, temblaban en sus caderas cuando se trataba de decir en voz alta lo que están diciendo en voz baja. queda clara nuestra posición: Estamos con el Presidente de Costa Rica en esta emergencia y en todos aquellos actos en que el Presidente actúe con acierto. Le señalaremos al Presidente sus errores, sus debilidades que serían traición a la Patria. Pero en todo caso, nuestra preocupación más grande consiste en mantener la unidad nacional frente a la lucha contra el nazismo, el fascismo y el falangismo.

Mi Partido, el mismo día de la declaratoria de guerra, lanzó un Manifiesto al país, definiendo su posición y formu-

lando demandas concretas al Gobierno Voy a leer la parte sustantiva de ese manifiesto:

a)—Apoyamos decididamente la colaboración de Costa Rica con los Estados Unidos en la lucha contra el militarismo japonés. Pero con la misma decisión pedimos el inmediato cumplimiento de relaciones diplomáticas con la Alemania de Hitler, la Italia de Mussolini, la España de Franco y demás gobiernos aliados del Eje totalitario.

b)—Sin vacilaciones lucharemos y haremos las concesiones necesarias para obtener la unificación de todos los sectores progresistas del pueblo alrededor del Gobierno, durante la emergencia que se aproxima.

c)—Consideramos que la declaratoria de guerra hecha por nuestro Gobierno, para que signifique una verdadera colaboración en la lucha contra la agresión nipona, debe traducirse en hechos y sacrificios reales. En consecuencia, pedimos que inmediatamente el Gobierno de Costa Rica celebre, con el de los Estados Unidos, un tratado para el uso de nuestras aguas y nuestro suelo, en la medida y tiempo que lo requiera la lucha contra el nazi-fascismo.

d)—Es público y notorio que muchos funcionarios y empleados públicos han sido y siguen siendo pro-nazifascistas y constituyen, en el presente momento, un gravísimo peligro para la seguridad de la República y para la causa de América. Por lo tanto, pedimos que el Gobierno proceda inmediatamente y sin contemplaciones a depurar todas sus dependencias de elementos franca o encubiertamente nazifascistas o falangistas y aún de elementos sobre quienes recaiga la menor sospecha de simpatía hacia cualquiera de esas tendencias. Quien haya demostrado la menor simpatía hacia el totalitarismo, debe irse.

e)—Pedimos la inmediata concentración de todos los alemanes, italianos, japoneses y españoles de orientación anti-democrática. Aquellos que hayan demostrado peligrosidad deben ser expulsados del país. Los otros, deben ser sometidos a una vigilancia estrecha. Exigimos la clausura inmediata del periódico "La Epoca"; la clausura del Club Ale-

mán; la clausura de la Escuela Alemana; la clausura de "La Casa Española"; la clausura de la escuela falangista de La Coladora, y de todos los demás centros de reunión de nazis, fascistas o falangistas. Pedimos que los frailes españoles que se dedican a visitar nuestras poblaciones haciendo propaganda nazi-fascista, sean debidamente conminados a abstenerse de continuar llevando a cabo tal campaña. Pedimos asimismo, la inmediata separación de estos señores de los puestos que ocupan en Educación Pública.

f)—Pedimos al Gobierno que tome medidas eficientes para la defensa de la población civil, en caso de bombardeos aéreos o de ataques de cualquier otro orden.

g)—Pedimos se tomen las medidas necesarias para el inmediato establecimiento del servicio militar en Costa Rica.

h)—Pedimos que el Gobierno proceda inmediatamente al estudio y aplicación de un plan de emergencia de carácter económico. Ese plan debe buscar, en primer lugar, la producción abundante de artículos de primera necesidad y el control de los precios para impedir la especulación.

i)—Porque consideramos necesario el fortalecimiento del frente mundial anti-nazifascista, pedimos al Gobierno de la República el establecimiento de relaciones diplomáticas con la Unión Soviética.

¡COMPATRIOTAS: Este es un momento muy grave para nuestra querida Costa Rica! Comprendámoslo así, pero no nos amedrentemos. Venga lo que venga, nuestra consigna tiene que ser ésta: pelear contra los enemigos francos y embozados de la democracia y de la civilización. Si nos toca ir a los campos de batalla, allá iremos. En tanto tengamos que actuar dentro de nuestro país, recordemos que ante todo, somos costarricenses y procedamos con cautela. El enemigo es astuto; el enemigo es audaz y la lucha es a muerte. No puede haber contemplaciones. No puede haber debilidades. La debilidad en estos momentos es traición. El que se sienta débil que se haga a un lado para bien de Costa Rica...



Ayude Ud. a financiar la campaña electoral del Bloque de Obreros y Campesinos. Compre por lo menos un bono electoral cada semana.

Nuestro partido, auténtico PARTIDO POPULAR se movilizará a base del esfuerzo de todos los que estamos dispuestos a terminar con la politiquería de fraudes y componendas.

La campaña electoral del Bloque de Obreros Campesinos será una gran y estrecha jornada cívica del pueblo costarricense.

NAVIDAD PROLETARIA

(Dedicado cariñosamente a Carmen Lyra.)

Son las diez de la noche del 24 de diciembre—Noche Buena. Salimos del taller. Las cosas están animaditas. Las gentes alegres y risueñas se aprestan a comprar sus "regalos del niño". Por todas partes se oyen risas alegres; los rostros se ven entusiasmados y reina un ambiente de contento.

Doblo la esquina para seguir el camino a mi casa. Me llaman la atención dos seres sentados en el cordón del ca-

ño y por instinto de solidaridad o por ser ese cuadro, parte de mi clase, me detengo a observarlo detenidamente. Uno de ellos tal vez sea pintor. Su ropa está manchada de pintura y toda remendada; el otro dice ser su hijo. Con las manitas entrelazadas a las del padre y muy arrimado a él, demuestra que el frío está afeitándolo; el niño le hablaba y le decía:

—Papá, vámonos que tengo mucho frío y hambre... y veo tanta gente, que me siento no más ready, ya no quiero estar aquí.

Y el padre, sin ninguna naturalidad y sin demostrarle la tragedia que en su interior sentía, le contestó:

—Esperate, muchacho. Tal vez pase por aquí mi patrón para que me pague el día de trabajo de hoy y entonces podré comprar algún regalo: no ves que esta noche es Noche Buena.

Y viendo ese cuadro y oyen do aquel diálogo, seguí mi camino pasando en aquella tragedia y haciéndolo general para todos aquellos seres a quienes nos la Noche Buena no es más que una noche negra y triste.

Guillermo Barquero.

24 de Dic. de 1941

CARNETS 1942

Compañero militante: Ponga al día su Carnet 1941 para que tenga derecho a retirar el Carnet 1942.

Leyó Ud. el extraordinario libro "El Poder Soviético o el Socialismo en la Sexta Parte del mundo"? Si no lo tiene, cómprelo hoy mismo. Nos quedan pocos ejemplares. Teléfono 4579.

¡HEMOS DE PERECER JUNTOS.

—(Viene de la pág. 2)—ra Italia, o en el salvamento del ejército italiano aliado, para arriesgar un fracaso en el frente Oriental. Hitler se recuperará fácilmente de cualquier derrota en Libia, porque esto no arreglará su picadillo. La derrota en el frente Oriental, por el contrario, significaría naufragio de todas sus esperanzas y planes, y sellaría su suerte para siempre. A Hitler no le importaría la derrota de sus satélites, y de cualquier modo, podría mantener su cabeza fuera del agua sin ayuda por algún tiempo, pero los aliados de Hitler ya no constituirían un peligro serio y podrían ser embozados sin gran dificultad. Después de todo, Hitler es el culpable principal en todas las guerras actuales. El inspirador y espíritu motor de la guerra entre, y la destrucción de Hitler significaría el fin de todos ellos.

Las sugerencias y los rumores al efecto de que Hitler ha decidido parar las actividades mayores en el Este y de que todo ese parte de su plan, no tiene que ser tomado seriamente. Y tal poro de sus actividades le puede solamente ser impuesto por circunstancias que no puede controlar. No obstante, como quien dice sea, el Alto Comando Soviético no tiene intención de alinearse con este "plan" ni de permitir a Hitler Invernar. Intentamos vencer y aplastar a las hordas de Hitler hasta que sean completamente destruidas. Intentamos romper su monstruosa maquinaria bélica y, con ella, a sus perpetradores, omó así sentir que nadie puede hacer esto sin nosotros, o en vez de nos-

otros, y estaríamos prestándole un mal servicio a nuestros aliados y a la causa común, si por un momento dejamos de concentrar en esa dirección en este mismo instante.

Durante los últimos días, el frente de batalla se ha extendido considerablemente, espaciándose a todos los continentes. Ha de estar bien claro ahora, aun para esos que, políticamente hablando son bobos o ciegos, de que todo lo que está sucediendo ahora es el resultado de una vasta conspiración por un puñado de entreguistas internacionales, aliados a sí mismos Poderes del Eje para saquear a todos los países, esclavizando a sus pueblos. El esbozo de esta trama entró en el borrador del Pacto Anti-Comintern. Ante este pequeño puñado de conspiradores, que han convertido a sus pueblos en esclavos y meros instrumentos de su voluntad, está acusada al resto del mundo entero. Tenemos ahora, en varias partes del mundo diferentes sectores de un gran campo de batalla. En esta lucha contra los gangulistas internacionales la punta péda la de todos los países, esclavizados a Gran Bretaña y Estados Unidos. Nos sentimos orgullosos y felices de contarnos aliados de nuestro gran país. Estoy bien seguro que existe o es legará a una comprensión completa entre estos tres aliados con respecto a los métodos más efectivos de concentrar sus esfuerzos mayores y energía en cada sector, y que se gobernarán en esto por el interés de la causa común. Todos estamos corriendo la misma suerte y hemos de percer juntos o juntos triunfaremos sobre el ma mayor de nuestros tiempos, sobre el espíritu de agresión, de infamia internacional y barbarie. Y hemos de triunfar.

HIMNO DE GUERRA Y ESPERANZA.

—(Viene de la pág. 2.)

deborde tus orillas acreadas, ¡invade Europa ya!

España de incendiadas carabelas, madre de pueblos, lobo irreductible, orgullosa amapala indescrípible, en su fervor renacera.

Francia, la novia del motín, perdida pero nunca del todo, levantados puños de luz, del alba en sus tejados ya canta el gallo celestial.

Noruego azul de fiordo enamorado, costa dentada de ágiles delfines del transparente muelle a sus confines lanza a la fiera contra el mar.

Polonia de dorados campesinos, de ruinosas campanas consumidas en cien revoluciones refundidas, ¡al fin la última será!

Yugo eslavía de loná apasionada, amor silvestre y campos roturados donde suspiran los ejecutados, a tu rencor no escaparán.

Checoslovaquia de azogadas torres, acero fino y bidias mazorcas, a heroica obstinación campo de horcas, ellos también desaharán.

Grecia de vehementes conjurados, como un escudo en la escabellada, brilla para la hora señalada bajo la blusa tu pañal.

Hungría dulce, Rumania, scongojada, lángrida en poseo, viento desparado, hogar sin lámpara, niño extraviado, vuestro martirio acabará.

Italia, preferida de la tierra, albañil, marinero, campesino, noble aceite, bitórcora del vino, ¡al sol el otro nuevo está.

Alemania de tilos imantados, grave y sentimental, raza de Rosa y Carlos Liekneth, permanente fosa, también tu pueblo vencerá.

¡Todos los pueblos contra el odio unidos al viento las idénticas banderas hacia el amor de un mundo sin fronteras humano, justo y fraternal!

¡Para el soldado de la Estrella Roja, todo, la vida, un nuevo frente, hermanos! fusiles y cuchillos en las manos vamos con él a pelear.

El detendrá a la fiera delirante y de Moscú contra el ilustre muro se estrellará su oscuro hocico oscuro, ¡Viva la Libertad!

CUBA MODERNA

KIOSCO EN EL PASEO DE LA PLAYA

DEDICADO a Especialidades CUBANAS

VISITELO en su veraneo a Puntarenas

ADMINISTRACION DE TRABAJO

Para todo lo relacionado con el PERIODICO, CUENTAS, suscripciones y ANUNCIOS, dirijase a LUISA GONZALEZ - Apartado 1386

La Oficina del periódico estará ABIERTA: SABADOS, de 8 de la mañana a 8 de la noche. Lunes y miércoles de 7.30 a 10 de la noche.